
Fachschaftsitzung 6.12.2016 - Protokoll

Anwesend: Jordann, Dominique, Pierre, Annika, Kevin E., Stefi, Soluna, Steffi, 
Anna H., Topher, Albrecht, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Manuel, Aika, Lisa, 
Franziska, Elina,  Anna S., Michal, Yvonne, Tai, Jens, Adriana, Pauline, Fuchs, 
Rebecca Y., Rebecca Z., Paul, Giulia, Charles, Florian W.

Entschuldigt: Adrian, Thisha, Jonas, Fabia

Sitzungsleitung: Dominique

Protokollantin: Anna

Beginn: 13:07

Tops

Bônenkai
Spieleabend
Antrag Film-Abend-AK
Finanzen
StuRa
Studentische Initiative
QSM-Geld
Wahlen

Bônenkai

Getränke
– Voranschlag: Getränkeservice Emma (inkl. Pfand) 400€ (350€ ohne Pfand) → 10 Kästen Bier,

Radler, Softdrinks, Wasser. Aufheizbehälterbekommen wir umsonst dazu
– 50 Liter Glühwein in Flaschen bestellbar (oder Kanister bei der Metro kaufen?)

→ 6 Liter Glühwein kosten 8,40€, 10 Liter Kanister kostet 13,32€ → In beiden Fällen sind 50 
Liter um die 66€

– Nachteil Flaschen: stehen rum, Kanister kann man wegschmeißen
– Meinungsbild: Plenum eher für Kanister
– Vorschlag: 40l Glühwein in Kanister, 10l in Flaschen als Reserve bestellen
– Antrag: Der Bônenkai-Getränke-AK beantragt max. 400€ Budget für Getränke. 

Dafür:  31 Dagegen: 1 Enthaltung: 1
→ Angenommen

– Montags 13-14 Uhr Anlieferung

Chor 
– Problem: kein Leiter wegen Terminproblemen, Chor jetzt unter Leitung von Adrian und 

Anna H.
– Adrian schreibt Mail für die Liste
– 1-2 mal treffen zum Proben



Weihnachtsbaum
– Kann erst am 8. Dezember gekauft werden

Tombola
– Der Tombola-AK beantragt max. 100€ Budget für Preise und Verpackung

Dafür: 29 Dagegen: 0 Enthaltung: 4
→ angenommen

– Hinweis: noch was fürs Verpacken in der Teeküche

Spieleabend-Bericht

– Viele Leute da, positives Feedback, Spiele ausreichend, alles funktioniert
– Beamer Probleme am Anfang
–  Essen und Getränke waren sehr schnell weg, Bier war gewünscht
– Abbauen verlief gut und zügig
– Anmerkung: nächstes Mal mehr Budget beantragen
– Wunsch: Mehr Einzeltische für Duo-/Brettspiele

Antrag Film-Abend-AK

– Der Film-Abend-AK beantragt eine Erhöhung des Budgets von 50€ auf 70€, damit die Pizza 
finanziert werden kann.

– Dafür: 28 Dagegen: 0 Enthaltung: 5
→ angenommen

Finanzen
– Ein paar neue Rechnungen sind bezahlt, ein paar noch offen (Studi-Info-Tag, Tee) → bitte 

sagt Dominique Bescheid, wenn die Gelder ankommen!

StuRa

– 2 große Streitthemen in der letzten Sitzung
1. Wahl d. neuen Vorsitzes verschoben auf heute (weil sich keine weibliche Kandidatin 

meldete)
2. Diskussion über Senatsausschuss für Lehre

Im Senatsausschuss für Lehre sind Studis und Vorsitzende der Institute
Studis werden von Studierendengruppen vorgeschlagen, vorgeschlagene Leute kommen 
normalerweise in den StuRa → keine Regelung aber Tradition)
Die liberale Hochschulgruppe hat das nicht gemacht → Drama 

– Studiengengebühren - Arbeitsgruppe: Donnerstag 15 Uhr, Hörsaal theoretische Phyik, 
(Demo und andere Aktionen werden heplant, jeder darf kommen)

– Aufruf: Plakate gegen Studiengebühren erstellen
(Vorschlag: ein „Japo-Poster“ intern auf jap. und deutsch, mit Infos )



Studentische Initiative

– Annika und Steffi planen/schlagen vor: AG über aktuelle jap. Politik
– Workshop, Aktuelles und Grundkenntnisse ( wie pol. System)
– Verschiedene Themenfelder (Soziales, Medien usw.)
– Texte lesen, zusammenfassen, Ergebnissicherung im Plenum
– Sprechstunde Krämer: begeistert, unterstützt gerne (mit Literatur)
– Vor Weihnachten 1. Treffen , offiziell erstes Treffen im Januar, dann wöchentlich
– Vllt. Japanische Zeitungen abonieren
– Normale Seminar-Größe, ca. 15 Leute
– Budget wird später beantragt 

Umfrage: Sollen wir die AG generell unterstützen?
Mehrheit auf Sicht für ja, unterstützen

QSM-Geld
– Tutorien-Finanzierung wird im Fachschaftsrat besprochen
– Mitarbeiterstelle werden wir weiter finanzieren
– Wahrscheinlich OAWG1 oder 2-Tutorium des ZO, Mitfinanzierung
– Welche Japo-Tuts brauchen wir?

Literatur ist wichtig!
– Grammatik-Übung gemischtes Feedback: Niveau gut für Personen mit Vorkenntnissen, für 

Anfänger zu schwierig; Inhaltlich zu viel, zu hohes Tempo, zu wenig Material (Zeit wird nicht
ausgeschöpft); Leute ohne Vorkenntnisse sind eingeschüchtert
→ Bitte auch mit Kritik an die Lehrperson heran treten!
Kanji-Tutorium: Viele waren von der ersten Stunde abgeschreckt

– Weiteres wird im Fachschaftsrat besprochen

Wahlen

– Wurden am WE angemeldet
– Flyer wird in Absprache mit Plakat-AK erstellt
– Vorschlag: mit Kandidaten durch Kurse gehen

Ende: 13:50



Fachschaftsitzung 06.12.2016 - Beschlussliste

Anwesend: Jordann, Dominique, Pierre, Annika, Kevin E., Stefi, Soluna, Steffi, 
Anna H., Topher, Albrecht, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Manuel, Aika, Lisa, 
Franziska, Elina,  Anna S., Michal, Yvonne, Tai, Jens, Adriana, Pauline, Fuchs, 
Rebecca Y., Rebecca Z., Paul, Giulia, Charles, Florian W.

Entschuldigt: Adrian, Thisha, Jonas, Fabia

1.  Die Fachschaft Japanologie beschließt ein Budget  von max. 400 € für die Anschaffung 
von Getränken für den Bônenkai.
(Dafür: 31 Dagegen: 1 Enthaltung: 1)

2. Die Fachschaft Japanologie beschließt ein Budget von max. 100€ für Preise und 
Verpackung der Tombola am Bônenkai.
(Dafür: 29 Dagegen: 0 Enthaltung: 4)

3. Die Fachschaft Japanologie beschließt das Budget für den nächsten Film-Abend von  
max. 50€ auf max. 70€  zu erhöhen.
(Dafür: 28 Dagegen: 0 Enthaltung: 5)


